

JACA, CIUDAD PERLA DEL PIRINEO

Jaca, ciudad hermosa y bella, donde por sus hermosas calles se ve diariamente (en primavera y en verano), en continuo ir y venir, gentes de todos los países, seres de todas las razas que, como enjambres de abejas, llegan a Jaca con deseos de asistir a los cursos de su Universidad de verano y otros por admirar y disfrutar ese grandioso panorama que a la vista incansable del viajero ofrece la hermosura de sus bravas montañas que como gran muralla parecen querer cerrar todo camino. ¡Si pudiera hablar la Peña Oruel que como bravo centinela cobija a sus plantas la limpia y aseada Jaca, ciudad Perla del Pirineo!

¡Jaca, hermosa Jaca! Puedes estar orgullosa porque dentro de tu jurisdicción guardas, como un relicario sagrado, el bendito Monte Pano donde se levanta airoso a los cuatro vientos ese Monumento Nacional de San Juan de La Peña, cuna de la reconquista de Aragón, donde tantos y tantos recuerdos encierras entre nuestros hermanos los navarros y los aragoneses y que tan visitado eres por todo el mundo. ¡Oh ciudad de Jaca, rodeada de belleza y hermosura! Y como uno de esos turistas, fui hacia ti en una hermosa noche serena perfumada de primavera. Fui, sí, en viaje de recreo, recreándome en todo lo que te rodea.

Por eso cuando la noche empieza, en esta hora sublime, llena de encanto y nostalgia, en que la brisa de tus bellas montañas embalsama el ambiente con el olor a romero y tomillo que de la montaña llega envuelta entre los aires puros de la Naturaleza, yo iba hacia ti, ciudad de Jaca, Perla del Pirineo.

Durante los treinta kilómetros que separan Jaca de Anzónigo, e iluminado por la luz clara de sus faros, el auto corría, y en su carrera iba dejando atrás de sí arbolitos curvados, y al parecer retorcidos, que inclinados algunos hacia la carretera, parecía como si quisieran interponerse a nuestro paso.

Pinos gigantes que como fantasmas se destacan entre las sombras de la noche. Montañas de una majestad salvaje que se alzan altaneras, y tras de ellas, tras la majestad salvaje de estas montañas, iba apareciendo, envuelta entre los celajes de algunas nubes, la luz clara de la luna que, poco a poco, va iluminando el grandioso panorama que a mi vista se presenta hasta que llegué a Jaca. Al fin, estoy en mi predilecta Jaca. Las calles están animadísimas como así los centros de recreo.

Un grupo de amigos nos espera. Después de saludarles y saludarme, recorremos la ciudad no sin antes admirar las be-

llas damitas jacetanas que cariñosas nos saludan a su paso.

Quien ha conocido Jaca hace unos años y quien la conozca ahora habrá visto bien palpablemente su rápido progreso dentro de la vida moderna de nuestros tiempos.

A nuestro paso por la ciudad hemos visto en construcción y nos han dicho que eran los nuevos Grupos Escolares, talleres donde se han de modelar las tiernas almitas de los niños, rico florón de la Jaca activa y laboriosa.

Jaca tiene su Instituto de Segunda Enseñanza, Jaca siente como muy pocos puntos la sed de la cultura y es como la que más de las ciudades, entre las suyas, perseverante en el trabajo.

Yo felicito por su labor provechosa, a esas dignas autoridades de Jaca que también han sabido salir al paso de esta hermosa cruzada pro cultura, al pueblo de Jaca, esperando que los futuros hombres del mañana sabrán corresponder a los sacrificios de unos y de otros, ya que los pueblos se distinguen por su cultura y por su progreso; y comparo la hermosa labor pro cultura de las dignísimas autoridades de Jaca con la divina obra de la estrella de Oriente, para, que así como aquella fué mostrando a los Reyes Magos el camino que les llevaba a Dios, esas dignas autoridades, con su labor, han mostrado al conseguir en su día la implantación de esas escuelas, un camino que no me cabe duda ha de ser de progreso y de cultura en la nueva generación; Jaca ha triunfado con la implantación de esas escuelas.

Son las once y media de la noche. Me despijo de todos y les animo para que sigan fieles y constantes en su ideal reivindicativo, trabajando con afán en bien de esta ciudad simpática.

El auto ha emprendido la marcha de regreso. Salimos de Jaca. Estamos en plena carretera. La luz clara de la luna ha desaparecido. La noche es completamente oscura: tan sólo en lo infinito apenas se distinguen unos cuantos puntos luminosos.

Esta carretera de Jaca a Anzónigo es peligrosa por sus interminables curvas de una prolongación indefinida, que al no ser por manos diestras en el manejo del volante, casi sería imposible conducir un auto, so pena de estrellarse en el fondo de uno de sus barrancos. Por eso, el conductor, con habilidad y destreza, consigue salir al llano, donde la carretera es lisa, recta, e invita a llegar más pronto al punto de partida: Anzónigo.

Son las doce de la noche, hora divisoria. Al fin hemos llegado. En mi mente ha quedado grabado, quizá para mucho tiempo, todo lo que de labios de mis amigos he oído y he visto en la ciudad alegre y simpática de Jaca «La Perla de Pirineo».

Anzónigo

JOSÉ MARÍA MUR

Instituto de Segunda Enseñanza

Una excursión

Hermosa excursión la que el sábado último realizó el Instituto de Segunda Enseñanza. Rotos los moldes del viejo sistema docente, un renacimiento cultural se observa en todos los rincones del suelo patrio y el afán de saber se muestra magnífico en todos los hombres de todas las edades y condiciones. Un día es un pueblecito que hace llegar hasta él alguien que les ilustre sobre un punto que les interesa; otro día, es una agrupación obrera que busca también cultura; otro, es un Centro docente que hallando estrecho el ambiente de la cátedra para mostrar a los alumnos lo que son la ciencia y la vida, se lanza por los caminos a conocer de cerca a ésta, ver los resultados prácticos de aquella.

Porque ambos fines encerraba la excursión del sábado, fué hermosa. Son síntomas halagüeños en estas clases prácticas, el humor excelente, el reír, el cantar y hasta el buen apetito que se nota en los escolares, cada día más encantados con los viajes instructivos. Verlos correr en noble competencia por ser el primero en escalar una cima, descubrir el objeto de la visita, hallar algo interesante; oírlos preguntar cien cosas, que su curiosidad vería desvanecidas en el ambiente de una cátedra; escuchar, sin bostezos ni fastidio, las explicaciones ante la realidad; sorprender sus conversaciones llenas de ideas y proyectos; verlos extasiarse ante las creaciones del hombre e inquirir el por qué de las cosas, son manifestaciones que no cabe esperar en las aulas.

Los hemos visto forjar, ante un salto de agua, bellos proyectos; los hemos visto extasiarse ante el espectáculo de un fenómeno eléctrico; luego, frente al trabajo ímprobo del obrero de una fábrica, seguir con entusiasmo sus faenas, y cuando el horno, ya cumplida su misión, deja escapar un chorro de materia incandescente, fulgido como un rayo de sol, exclamar de júbilo ante la labor de hombre; y sus almas sensibles proyectar medios que libren a aquellos obreros de la atmósfera insana en que desarrollan su trabajo titánico.

Verlos bajar al fondo de unas obras de embalse; enterarse del funcionamiento y luego en el autobús, mirando siempre, en busca de algo nuevo, de algo que los impresione y admire. Disponerse a alcanzar unas ruinas y en cuadrillas lanzarse a la conquista del terreno áspero que de ellas nos separa. Entre ellas, imaginarse escenas de la vida feudal; damas, caballeros, eclesiásticos, guerreros, pajes, etc., en ceremoniosa convivencia, todos nos imaginamos, en aquellos restos de lo que salones debieran ser. De íntegras y leyendas se llena la mente en aquellos misterios pa-

sadizos. Aquellos airosos ventanales, hablan de graciosas doncellas y enamorados trovadores, y aún alguien cree escuchar un laúd que, melodioso, acompaña las quejas de un galán enamorado. El murallón formidable, la situación estratégica del Castillo, su algebe, su depósito, hablan de guerras, de cercos peligrosos, de privaciones y tal vez pestes. Sus sótanos, de torturas, y aquellos panoramas, hoy un tanto fríos por la falta de arbolado, pero de ambiente puro y perfumado, nos hacen volver el pensamiento a la fábrica y todos aspiramos fuertemente, temiendo que el aire que nos rodea se impregne de los olores desagradables que lentamente van intoxicando a aquellos obreros que no ha mucho vimos.

El descenso. Volver una y otra vez la vista para contemplar la majestuosa silueta que nos habla de organizaciones y vidas opresoras; sus paredones, en los que ya luego no se advertirán sus ruinas a consecuencia de la distancia, nos muestran cómo todo pasa hasta lo que parecía inexpugnable, y que si resistió la acción de los hombres de una época, cede al empuje de la Naturaleza y la dá paso, para dar lugar a nuevas estructuraciones de la sociedad y del Estado.

Y mientras el autobús rápidamente va ganando, por entre campos verdes orlados de almendros en flor, la distancia que nos separa de nuestro punto de salida, la juventud escolar calla y piensa. Analiza lo que ha visto y compara la vida de hoy que simboliza la fábrica, y la del ayer que expresan las ruinas del Castillo. En el fondo de una noche encapotada, como boca de infierno a ras de tierra, brilla siniestramente iluminada la fábrica que, a cambio de un producto estimado en la industria, va consumiendo lentamente, las vidas miserables de unos obreros condenados a trabajar toda su vida en una atmósfera asfixiante. Hasta que aquella visión desaparece de ante nosotros, respiramos cautelosamente; tememos intoxicarnos; y libres ya de la pesadilla, los pulmones toman fuerza; el aire del Pirineo, fresco y sano, inunda nuestro aparato respiratorio y refortalecidos los viajeros, dejan oír cantos que al gran el resto del camino entre las brías notas del canto de la tierra y los «faleros chamullos» de algún tango de moda.

Tiempo y espacio pasan inadvertidos y de repente, tras una curva, la Perla del Pirineo irradiando los mil destellos de sus facetas. ¿Cuándo haremos otra excursión? preguntan los infatigables escolares, y la pregunta, no contestada, es una prueba del afán noble que la juventud de hoy tiene de aprender. Un día de clase práctica, científica y socialmente, fué el sábado y un día en que, fuera de la Ciudad, como el cuerpo, el alma se fortalece para las luchas del mañana, para la comprensión y mutua estimación de los hombres, en la ruta de la vida.

Desde Madrid

De nuestro Redactor-Corresponsal

Promete la semana parlamentaria ser movida.

Alternarán los debates sobre los proyectos de Confesiones y Congregaciones y de incompatibilidades.

Respecto al primero, la minoría agraria ha acordado cesar en su actitud obstruccionista, convencida de la inutilidad de la misma.

En cuanto al segundo, parece seguro que los radicales no emplearán la obstrucción.

Lo raro, lo curioso, lo inverosímil es que el Gobierno se decida a dar estado parlamentario al proyecto de incompatibilidades.

Cuando lo hace es que le guía algún fin, pues ningún Gobierno, por su gusto, está dispuesto a perder 80 diputados, que serán, por los cargos que desempeñan, de elección del Gobierno, los incompatibles en el momento mismo de la vigencia de la ley.

El Sr. Azaña ha venido resistiéndose, dando largas, a poner de nuevo a discusión el referido proyecto, porque la pérdida de un número tan importante de diputados significa sencillamente dejar el Poder en manos de las oposiciones antes de que pueda pensarse en elecciones parciales para cubrir las vacantes.

Viene hablándose, desde hace días, del propósito del Sr. Azaña de retirarse por algún tiempo de la actividad política.

¿Buscará el proyecto de incompatibilidades como medio de realizar tal propósito?

El presidente del Consejo sabe que la obstrucción se intensificará cada día más, una vez aprobados los dos proyectos que quedan indicados, haciendo totalmente ineficaz la vida de las Cortes.

Indudablemente, se impone una salida, que permita a la política entrar en cauces de normalidad y no hay más salida que el aplastamiento total de las oposiciones o la crisis a plazo inmediato o que—lo que es totalmente inverosímil—el Gobierno, tal como está constituido, obtuviera el decreto de disolución y el de convocatoria de nuevas Cortes.

Actualmente, en el orden político no cabe otra solución. Pero puede serla, indudablemente, la aprobación del proyecto de incompatibilidades.

Al Sr. Azaña no se le puede negar perspicacia y vista para comprender y ver que la mayoría se está desmoronando; que cada día es menor la cordialidad de los republicanos con los socialistas y que muchos de aquellos preconizan, como única salvación, la formación de un Gobierno de concentración republicana, al cual, es claro, se oponen, más o menos abiertamente, los socialistas.

Los periódicos más directamente comprometidos con el Sr. Azaña dedican atención a las disidencias que se vienen produciendo en las filas ministeriales, cuya mayor parte reconocen que ha salido de las de los radicales socialistas.

El hecho es cierto y es natural que preocupe al presidente del Consejo, toda vez que, dentro de la mayoría gubernamental, los radicales socialistas constituyen, después de los socialistas, la agrupación más numerosa.

¿Se comprende ante este cúmulo de circunstancias la importancia enorme que

puede tener la aprobación del proyecto de ley de incompatibilidades?

Acaso el Gobierno llegase a evitar muchos de los inconvenientes que se prevén, si, coincidiendo la aprobación del proyecto de referencia con la fecha de primero de Abril, se decidiera a suspender las sesiones de Cortes hasta primero de Octubre.

En ese interregno, confiada y alegremente, podría procederse no solo a la celebración de las elecciones municipales, sino también a las de las vacantes parlamentarias existentes y las que se produzcan como consecuencia de la ley de incompatibilidades.

Si tal ocurriera y el Gobierno obtuviese en esa consulta electoral un resultado favorable—habrían hecho las oposiciones un pan como unas tortas.

Por si acaso no olvidemos que, según el artículo 58 de la Constitución, las Cortes se reunirán sin necesidad de convocatoria el primer día habilitado de los meses de Febrero y Octubre de cada año y funcionarán, por lo menos, tres meses en el primer período y dos en el segundo.

Esto quiere decir que para que funcionen las Cortes fuera de esos dos períodos es necesario que sean convocadas al efecto.

No es de creer que el Gobierno—de no surgir algo trascendental—quiera estar sujeto a la fiscalización del Parlamento, pudiendo evitarlo.

Claro es que hay que contar con el asentimiento del cuerpo electoral, ahora en Abril y luego en las elecciones parciales que se convoquen.

El Sr. Ossorio Gallardo, que es un coadyuvante del Gobierno, escribe sin embargo en reciente artículo periodístico, que, después de destrozar todos los instrumentos de mando, se empezaron a inventar leyes para dejar la defensa nacional en manos de los Ministros, sin la más leve sombra de garantía de proceso, sin expediente, sin audiencia del inculgado.

Todo resuelto añade, por vía misteriosa y confiada. ¡Lo que diga Santiago! ¡Lo que haga Indalecio! ¡Lo que quiera Marcelino!

Calcúlese, después de eso que expone el hombre de la juricidad, la confianza que se puede tener en el resultado de unas elecciones, sin fiscalización.

Y que eso puede ocurrir, ya lo indicábamos al comenzar la obstrucción radical, con referencia a una conversación que tuvimos con un diputado socialista por una provincia de Levante.

Los ministeriales, ya entonces, confiaban que llegase el día primero de Abril para tener las manos libres.

¿Se atreverá el Gobierno a prescindir del Parlamento en estas circunstancias?

Por lo que pueda suceder, las oposiciones están en el caso, en los días que faltan de Marzo, de adoptar las precauciones que estimen convenientes.

B. L.

Madrid, 19 de Marzo de 1933.

Ya se han recibido en esta imprenta los FIGURINES

para la temporada

PRIMAVERA-VERANO

EN HUESCA

LAS JORNADAS PEDAGÓGICAS

Constituidos en Comisión organizadora de las Jornadas Pedagógicas, los señores que firman la presente circular, acuerdan:

1.º Las Jornadas Pedagógicas comprenderán los siguientes extremos:

- Lecciones prácticas y conferencias.
- Exposición de trabajos escolares.
- Certamen Pedagógico.
- Visitas a Centros culturales y Artísticos.

2.º Elevar una instancia al ilustrísimo señor director general de 1.ª Enseñanza, solicitando que los días 3, 4 y 5 de Abril próximos se consideren como festivos para los maestros jornalistas. Además, recabar el apoyo económico necesario como lo consiguieron otras provincias que han organizado actos culturales similares.

3.º Invitar a algunas personas de reconocido prestigio pedagógico y amor a la enseñanza para que colaboren al mejor éxito de las lecciones y conferencias prácticas.

4.º Exponer públicamente el agrado del Magisterio provincial por el apoyo económico que nos presta la Excm. Diputación Provincial.

5.º Invitar a todos los maestros y maestras de la provincia para que hasta el 25 de Marzo próximo envíen los trabajos escolares que han de formar parte de la Exposición provincial.

6.º Las tarjetas de jornalistas se expendrán al precio de 2'50 pesetas y dando derecho a la asistencia a todos los actos organizados.

7.º Hacer presente a todos los maestros nacionales de España que en el Certamen Pedagógico se admiten los trabajos de todos los que tengan a bien colaborar en nuestra obra de divulgación pedagógica y social a que aspiramos con arreglo a los temas siguientes:

- Como vitalizar una escuela rural.
- Como hacer eficaz la obra educativa en una escuela graduada.
- La escuela y su función en los medios rurales y urbanos.
- El maestro y la política.
- La educación moral y cívica.

Los maestros que tomen parte en el Certamen Pedagógico deberán tener en cuenta las siguientes reglas:

1.ª Los trabajos referentes a los temas propuestos deberán remitirse hasta el 25 de Marzo próximo. Los recibidos después de ese plazo se considerarán fuera de concurso.

2.ª Cada trabajo deberá ostentar un lema y en sobre aparte el lema y dentro una tarjeta con el nombre del autor y localidad donde presta sus servicios.

3.ª Los trabajos serán juzgados por la Comisión organizadora de las Jornadas Pedagógicas.

4.ª Los trabajos premiados lo serán con cincuenta pesetas o con un lote de libros equivalentes a elección del autor.

5.ª Se admitirán, además, libremente todos los trabajos pedagógicos que tengan a bien remitirnos los maestros, juzgándolos fuera de concurso.

Las normas para el mejor éxito de la Exposición escolar provincial son las siguientes.

1.ª Se recuerda a todo el Magisterio provincial que es preciso que cada uno aporte algún trabajo a la exposición pues el triunfo que apetecemos será más cumplido si colectivamente damos la sensación de un esfuerzo magno, como clase, que sea valoración máxima de nuestros desvelos: La escuela y el niño.

2.ª Cada trabajo deberá llevar el sello de la escuela; la firma del maestro, y la del niño que lo ha realizado.

3.ª Los trabajos escolares en sus diferentes variedades y matices, son cosas apropiadas para la exposición que preparamos. Así, pues, no repare nadie en que pueda rechazarse un trabajo por adecuado, no; queremos que figure la obra general del Magisterio y para eso sirven todos los trabajos realizados por los niños o conjuntamente con el maestro.

4.ª La sección de labores domésticas en sus variados aspectos es asunto de gran importancia e interés. Por eso, recordamos a nuestras compañeras que no olviden que esperamos de su aportación entusiasta, un gran realce para la exposición.

De todos los trabajos que nos remitan daremos el oportuno recibo o resguardo.

5.ª Todos los trabajos que nos envíen, deberán venir bien empacutados. Si son cosas de gran volumen, remitidas por ferrocarril o auto, deberán avisarnos con anticipación para recogerlos.

6.ª Todos los trabajos deberán ser enviados hasta el 26 del corriente. La dirección será el domicilio social: Coso de Galán, 41, 1.º y a nombre del presidente de la Comisión Organizadora de las Jornadas Pedagógicas.

7.ª Los gastos de envío se abonarán en su día, según las disponibilidades económicas previstas para este caso.

8.ª Si el autor o autores de algunos trabajos desean la venta de los mismos lo manifestarán concretamente para que así figure en la exposición.

9.ª La Asociación se reserva el derecho de adquirir por su justo precio algunos de los trabajos que figuren en venta. Por la Normal: Jesús Abad, presidente; Francisca Vela.

Por la Inspección: Ramiro Solans, Paulino Usón.

Por el Consejo Provincial Matías Solano, Julia Galindo.

Por la Asociación del Magisterio: José Casaús, Arturo Martínez, José M.ª Mur, Francisco Ponzán, Fernando Sanmartín, secretario.



Todas las misas que mañana viernes se celebren en todas las iglesias de esta ciudad y el Expuesto del mismo día, serán aplicados por el alma del señor

D. MANUEL SOLANO MARCO

que falleció el 24 de Marzo de 1922

E. P. D.

La familia del finado agradecerá a sus amigos la asistencia y oraciones.

DEL TEATRO

Esta semana habrá sesiones de cine sonoro dos días, sábado y domingo.

El sábado se proyectará una bonita película titulada «El Expreso del Amor» que por su argumento y magnífica audición hace sea una de las películas más interesantes que se proyectaron ultimamente. En este día habrá sesiones tarde y noche desde las cuatro, puesto que es una de las fiestas que cierra el comercio.

Para el domingo hay anunciado el estreno de la monumental producción de la casa Paramount titulada «Fatalidad» la obra magna de la notable artista Marlene Dietrich y el famoso actor Víctor Mc Lagen, lo que se llama dos artistas de fama y una casa productora acreditada.

El argumento de esta película asunto de espionajes y de intrigas, es una verdadera joya y seguramente merecerá en Jaca aplausos la proyección de tan magnífico film, premiando así la labor de esta Empresa que nos presenta en la actual temporada las producciones más famosas.

**Suscripción
Cantina Escolar de Jaca**

Suma anterior..... 396 pesetas

Don Francisco de las Heras, 30 pesetas; don Miguel López, 1; señora viuda de Terrén, 5; don Pablo Rabal, 5; don Enrique Bayona, 5; don Andrés Pérez, 2; don Esteban Iguácel, 2; don Mariano Sarasa, 2; señora viuda de T. García, 5; don Julio Ortega, 25; don Antonio Sánchez, 5; don Mariano P. Samitier, 10; doña Emilia Visús, 5; señora viuda de Aldave, 4; don Lorenzo Rabal y sobrino, 25; doña Romualda Latorre, 25; Sindicato de Iniciativa, 10; don Joaquín Tajarce, 5; un entusiasta, 5; don Francisco Mengual, 25; señor Sobrino de M. Añaños, 10; don Manuel Cajal, 3; don Juan Cajal, 5; don Rafael Mengual, 25; don Leoncio Villacampa, 10; bar «Casa Paco», 4; señora viuda de J. Gracia, 5; don Serapio Segura, 25; señorita Isabel Oto, 5; don Francisco Prieto, 10; don Florentin Ara, 10; don Tomás Castillo, 3; don José Garcés, 20; señores Bandrés hermanos, 25; don Sebastián Berge, 12; doña Dolores Pérez, 5; don Mariano Barrio, 2; señora viuda de Pascual Borau, 15; una señorita, 5; don Agustín Castejón, 10; don Francisco Quintilla, 7; don Prudencio Gil se suscribe con una peseta mensual.

Total..... 813 pesetas

NOTA.—Con fecha 11 del actual se remitió a la Alcaldía la relación de los niños y niñas, que comenzarán a disfrutar los beneficios de la «Cantina Escolar» para comprobar los extremos que se interesaban y con fecha 18, se nos devuelve dicha relación aprobada sin cambio alguno.

Ayer, miércoles 22, fueron reconocidos los 41 niños comensales, por el señor Inspector municipal de Sanidad.

En el próximo número se publicará la relación de los designados para conocimiento del público en general.

La Comisión

La semana

De jueves a jueves

Jueves 16.—Y sigue el buen tiempo. Triunfa el sol y todo renace a la vida, a impulsos de estos efluvios primaverales que permiten dar, un momento, de lado a las tempestades políticas y sentirse alegre y confiado. Alegría y confianza que se acentúa contemplando el campo que verdea prometedor y en el que hay augurios de buena cosecha. Si el labrador está satisfecho, lo estamos todos; pues no en balde es el agro, base sólida de la economía nacional. Por eso, cuando el tiempo es favorable a la agricultura, estamos todos más optimistas, más alegres y pensamos, con fervor, en que del campo puede venir y debe venir el remedio de hambres y miserias...

—En Huesca, en la casa propiedad de don José Jarne, hace explosión una bomba. Causó grandes desperfectos en el inmueble, pero no hubo, afortunadamente, desgracias personales.

Viernes 17.—En la misma capital se declara un violento incendio en una carpintería mecánica. Los daños sufridos son de consideración.

—En el domicilio del ex torero Ignacio Sánchez Mejías, en la calle de Cánovas del Castillo de Sevilla, Rafael Mejías, hermano de los Bienvenida, estaba con el hijo de Ignacio y con el administrador de los Bienvenida, don Antonio Fernández Gallego.

Surgió una discusión, y don Antonio sacó una pistola, matando a Rafael.

Luego volvió el arma contra sí, quedando en estado agónico.

Sábado 18.—Don Saturnino Lloré, jefe de la Guardia municipal de Zaragoza es agredido y muerto por un guardia cambiado de servicio. Ha causado en aquella capital honda impresión este suceso y por todos los sectores ciudadanos se condena, enérgicamente, este atentado, que es otra manifestación de la indisciplina social que se padece.

Domingo 19.—El Santo más popular y español, se festejó por la Cristiandad con el esplendor de siempre. También en lo profano fué día grande y por eso los espectáculos, hicieron una taquilla digna del día. Las Josefás y Josefinas; los Pepes, fueron objeto de atención preferente y llovieron sobre ellos regalos y felicitaciones... hasta abrumarlos.

—Al comenzar la novillada celebrada en Madrid, se desprendió un trazo de barandilla de la andanada 7, que fué a caer sobre el público del tendido resultando varios heridos de ellos uno de gravedad.

Lunes 20.—En Luna (Zaragoza), un grupo de cincuenta hombres dispara contra cuatro civiles y mata a uno de ellos.

—La serenidad de una mujer evita un atraco en Bilbao. En la oficina de la Caja

de Ahorros donde presta sus servicios, entraron varios atracadores y ella sin dar la menor señal de inquietud hizo sonar un timbre de alarma, que advertido por los atracadores huyeron.

Martes 21.—Oficialmente ha hecho hoy su aparición la primavera. Y a fe que ha vestido sus galas más brillantes. Día es pléndido de sol, calor, que induce a creer será la primavera bella y digna de su fama de mujer hermosa.

—En Villagio (Italia) fallece don Lu's Amadeo de Saboya, duque de los Abruzzos. Contaba sesenta años de edad.

Gacetillas

La Comisión organizadora de la inauguración del Caminreal ha ultimado definitivamente los actos que se han de celebrar con motivo de este acontecimiento.

El día dos, a las tres de la tarde, llegarán los expedicionarios que representan a las corporaciones y entidades valencianas por la estación de Delicias, donde serán recibidos por las autoridades y comisiones de Zaragoza y otras localidades aragonesas, dirigiéndose a la Diputación y al Ayuntamiento, con arreglo al itinerario establecido.

En la recepción que a continuación se celebrará en el Ayuntamiento, se entregarán las medallas conmemorativas de la inauguración de esta línea.

El mismo día 2, a las 6 de la tarde, obsequiará el Casino Principal con un vino de honor a los representantes valencianos y a las diez y media de la noche se celebrará la función de gala en el teatro Principal.

El día 3, a las siete de la mañana, saldrá el tren especial para el Pirineo, pasando por Huesca, almorzando en el hotel de la Estación Internacional de Canfranc, asistiendo representaciones francesas de Pau, Tarbes y Toulouse, siendo el regreso por el trayecto de Turuñana a Zuera.

En la noche de este día se celebrará una gran fiesta en los salones del Centro Mercantil.

El día 4 se celebrará el banquete oficial y despedida.

Además de las invitaciones oficiales cursadas por el alcalde de Zaragoza, se han puesto a la venta carnets que dan derecho para asistir a la función de gala en el teatro Principal, a la excursión a Canfranc, almuerzo en la estación y al banquete oficial en el Gran Hotel. Los precios, todo comprendido, son: 85 pesetas, 74 y 63, según ocupen asiento de primera, segunda y tercera clase en el ferrocarril para la excursión a Canfranc.

También se expedirán carnets comprendiendo solamente alguno o algunos de los actos mencionados.

Los carnets se expenderán hasta el

martes, día 28, en las oficinas del Sindicato de Iniciativa, plaza de Sas, 7.

El día 19, festividad de San José, contrajeron matrimonial enlace la gentil y bella señorita de esta ciudad, Victoriana Durán Cajal y don Manuel Udaondo García. Bendijo la unión el beneficiado de la Catedral don Manuel Gállego, celebrándose la ceremonia religiosa en el altar de la parroquia, adornado con mucho gusto.

Fueron padrinos doña Vicenta García, madre del novio y don Salvador Durán, hermano de la novia. Como testigos firmaron el acta, don Juan Naranjo y don Angel de la Peña.

Por luto de la familia Durán, se limitó la concurrencia a los íntimos y familiares, pero esto no obstante, los señores de Durán, con ocasión de las bodas de su hija Victoriana han recibido sinceras muestras de simpatía y afecto.

En el domicilio de la novia hubo comida espléndida, servida por el «Hotel París» saliendo por la tarde los novios para su viaje de bodas y a su nueva residencia de Madrid.

Les deseamos eternas venturas.

Días pasados dio a luz felizmente un hermoso niño, la distinguida esposa del farmacéutico de esta ciudad don Aurelio Español, Marina Castejón. Reciban nuestra sincera enhorabuena.

También tenemos una felicitación cariñosa para los señores Díaz Leante (don Roberto) que han visto aumentado su hogar con un nuevo hijo, que vino al mundo con toda felicidad.

El día 21 falleció en esta ciudad don Rafael López Domínguez, Inspector de primera clase del cuerpo de Investigación y Vigilancia, jefe del mismo en la frontera francesa. Hacía pocos meses que ejercía en esta ciudad su cargo, en el que ha alcanzado prestigios y un nombre respetable.

Hubo, en la conducción de su cadáver, extraordinaria concurrencia, poniéndose así de relieve el sentimiento que ha causado la muerte del señor López Domínguez, y las consideraciones que en Jaca cuenta el Cuerpo de Vigilancia.

Hacemos presente a la apenada viuda del finado doña Juana de Eraso de Santa Pau, a su hija Pilar y demás familia nuestro pésame sentido.

Acompañado de atento B. L. M. hemos recibido un ejemplar de la Memoria del Banco Zaragozano, de su 23 ejercicio.

Esta entidad bancaria, que tiene en Aragón prestigio sólido y en esta plaza importante sucursal, acusa un estado floreciente y próspero, reflejado en la confianza que el público le dispensa.

Tip Vda de R. Abad. Mavor 32—Jaca

RETENGA EN SU MEMORIA LOS DIAS

I AL 10 DE ABRIL

y no olvide que nuestra liquidación en esos días es algo excepcional

GRAN BAZAR LOS LEONES

ECHEGARAY, 6 JACA

AHORA Y SIEMPRE

Los Almacenes «El Siglo» de Jaca

FUERON LOS PREFERIDOS DEL PUBLICO

La Dirección, para corresponder en parte a la atención de sus favorecedores, establece desde el día primero del próximo ABRIL las

VENTAS OBSEQUIO

En sus almacenes, le informarán de esta oportunidad que se le ofrece a Vd. para amueblar su casa y dotarla de aquellas VAJILLAS, CRISTALERÍAS y objetos de valor del más refinado gusto, sin desembolso alguno por su parte

RESERVE sus compras para

ALMACENES "EL SIGLO."

EN SU NUEVA MODALIDAD DE

VENTAS OBSEQUIO

La Moda en esta Sastrería se necesita oficial o medio oficial adelantado.—Echegaray 11, Jaca.

Se alquila una casa con dos pisos y buenos bajos, calle del Canal número 7. Para tratar, Nicolás López, Guarnicionería, Porches del Mercado—Jaca.

Se venden 80 trallos de chopo de 2 metros. Para tratar: Coso, 10, Miguel Pardo.

Se venden varias sillas plegables a precio económico. Razón en esta imprenta.

Se vende el Kiosco del paseo y una partida de sillas de hierro. Para informes en esta imprenta.

Salvador D. del Corral
Especialista en enfermedades de los ojos
CIRUGIA OCULAR

Pasará consulta todos los viernes de 9 de la mañana a 2 de la tarde en el HOTEL MUR.

JACA

A Sabiñánigo, Arañones, Canfranc y demás pueblos cercanos a Jaca.

LA PELUQUERIA PARA SEÑORAS DE
EUGENIO

notifica a sus clientas, amistades y público en general que son inexactos los rumores de que dicha peluquería no existía, por lo que les rogamos no den crédito a dichos comentarios, al mismo tiempo que podemos asegurar a ustedes nuestra estancia en Jaca por tiempo indefinido.

Ha sido adquirido por esta su casa el nuevo procedimiento de

Ondulación permanente
sin electricidad

desconocido en absoluto por los que son ajenos a nuestra profesión.

Ondulación electro permanente
al único precio de 20 PESETAS

Abierto desde las 9 de la mañana
NO TENEMOS SUCURSALES

CALLE MAYOR N.º 3 - JACA

Lea usted LA UNION

PROXIMA**APERTURA**

DE

UN NUEVO**SALON DE PELUQUERIA**

para señoras



SERVICIO ESMERADO GRAN CONFORT

Calle Costa, 14, 1.º - JACA

TELÉFONO 116